
　大都市には地方から出て来て商売する人が、自分の故郷を屋号にすることで

商う場合が多くあります。長崎堂、越後屋、駿河屋，神戸屋などです。自分の故

郷への思いと、故郷の人が贔屓にして利用してくれる利点があります。私の親の

時代には、「近江泥棒、伊勢乞食」とか、「近江商人の通った道にはぺんぺん草

も生えぬ」とよく聞きました。これは商売の上手い近江商人にたいする他の商人

達の妬みかも知れません。江戸期から明治期にかけての時代は近江商人、伊勢商人、大阪商人を日本

三大商人と呼んだと言われています。一説では佐賀商人が大阪商人と入れ替わっている場合もあります。

このことは、佐賀藩が藩の苦しい財政から質素倹約を進め、藩主自ら粗食をしたという「倹約」が奨励され、

島田洋七著の佐賀の「かばいばあちゃん」に代表される「節約」が本来の意味合いのようです。

　近江の人は、大きな琵琶湖を持ちながら特に産業がないため優れた近江商人は、行商により全国的な

商いを展開していました。その生活は、「朝、家を出ると夜まで帰らず、風雨や寒暑もいとわず艱難辛苦を

して行商する」、というものであったといわれています。そしていつも木綿の着物を着て、菜食に徹し糸一

本、紐一本も捨てず、一文の金も無駄に使わなかったといいます。彼等はこうしてよく働き、倹約して、しか

も正直、誠実に商いをしたといいます。人々が、よりよい生活ができるために、より便利な商品を作り、より

新鮮な食物を手に入れて、いち早く供給するということで、他人の利益になることを常に考えて正当な報酬

を受けました。自分以外の人の利益を考えるという基本的な心がありました。　他人に利益を与えようとす

れば、自分に利益がかえってくる。この理念の根底にある「三方よし」とする近江商人の経営哲学は、現代

の企業に生かされこの地から伊藤忠、丸紅、住友、トーメン、兼松、ヤンマー、セゾン、東レ、武田薬品、日本

生命、トヨタ・・・などそうそうたる会社を輩出しています。「近江の千両天秤」の諺にあるごとく天秤棒を担い

だ近江商人スタイルがその苦難を象徴しています。

　「売り手よし、買い手よし、世間よし」の「三方よし」は、江戸期から近江商人の経営理念として知られてい

ました。この格言は、滋賀大小倉教授の著書「近江商人の経営」のなかで「湖東商人の間で多く聞く」と記述

されたことが、キャッチフレーズ的に急速に広がったとされています。また地域有識者で「三方よし研究所」

も設立されていると聞きます。最近、本屋で購入した「三方よしの経営学」で我が社の経営理念を改めて再

確認しました。会社の経営計画書の経営理念でわが社の存在使命は「社員よし、お客様よし、社会貢献よ

し」の「三方よし」が根幹になっています。この使命をうたい文句でなく、日々実現していく強い心を全社員に

期待しています。
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代表取締役 中村 陽公

工務部第2G 神谷 祥吾

1月20・21日東海市立勤労センターにて（同）GOLGO木村正士様を

インストラクターに招き、初めての社内MGが開催されました。

㈱エネチタ様と㈱毛受建材様も参加され総勢30名でのMGセミナー

になりました。

初めてMGに参加をして、１日目はやり方を覚えるのでいっぱい

いっぱいになってしまい利益のことを考えることができませんでした。

しかし２日目は前日の反省を生かして周りを見ながら自分が思うや

り方が出来ました。

その甲斐があってお情けではあるものの昇り竜として表彰してもらえ

てとてもよかったです。

工務部第2G 竹内 靖曜

ナカミライズグループ・中村土木建設安全衛生協議会の合同安全祈願祭

及び新年会が平成30年1月6日(土)に熱田神宮及びレストラン 「ヴェルジェ」

にて行われました。

入社してから9か月が経ち、新年を迎え新たな気持ちで祈願祭に臨むこと

ができました。

祈願祭ということもあり静寂に包まれて心身が自然と正されていきました。

そのあとの合同新年会では協議会の方々とグループ社の方は面識もすく

なく、話すきっかけはあるのだろうか？ と疑問でしたが始まってみたら全く気

にすることなく皆が和気藹藹としていました。とても距離が近い関係性の会

社に入社できてうれしく思いました。

今年からは新入社員の方が入ってくるので、負けないように精進します。

最優秀賞 元田雅章さん ２位 藤井隼さん
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2月11日 日浦道子さん
2月23日 早川紀子さん

おめでとうございます！！

問3.

蚊と蝿と蜂と蛾が皆で外

国へ行くことになりました。

ところが、この中で１匹だ

け行く事が出来なくなって

しまいました。さて行けな

かったのはどの虫？

中部レックス 大坪 久美

北名古屋市の事務所から清須市の新社屋に移転することになりました。

中部レックス新社屋が完成し、1月10日新社屋へ引っ越しを行いました。
中部レックス社員、本社からは竹内さん、神谷さんに手伝っていただき、天気にも恵まれ無事引っ越しを終えることがで

きました。竹内さん、神谷さん、ありがとうございます。

鉄骨３Ｆ建て、１Ｆは事務所、倉庫、２、3Ｆはベトナム実習生の寮になっています。
事務所ははじめから全面ホワイトボードの壁になっています。まだまだ整理整頓ができていないので環境整備のし甲斐

があります。環境整備がんばりたいと思います！

問1.

若い時には背が高く、年を取ると背

が低くなり、生きている時には光を放

ち、吐息で死んでしまうものは何で

しょう？

1月27日にスポーツ健康委員会・レクリエーション委員会の合同でボウ

リング大会および新年会が開催されました。

ボーリング大会の結果は総務の上田さんが優勝、2位が不動産の畑瀬

さんになりました。ブービー賞は社長で罰ゲームでちょんまげのカツラを

被りました。

とても楽しい時間でした。

スポーツ健康委員会・レクリエーション委員会の方々ありがとうございま

す。お疲れ様でした。

中村不動産社員の柴田さんのマイホームが完成しました。

閑静な住宅街にブラックで統一された２世帯住宅がひときわ目

立ち、落ち着いた雰囲気で佇む邸宅は町のシンボルとなってい

ます。内観もバランスも考えダーク調になっています。

随所にお施主様のこだわりが詰まっている住宅になりました。

自社商品をご覧になっていない方はぜひ一度完成品を見てみ

てください。マイホームの夢が膨らむと思います。

柴田邸ご見学も可能です。ご希望の方は柴田さんへご相談くだ

さい。グループ内のイースタイルホーム注文住宅第2号の方を

お待ちしております。

問2.

花子さんは、果物が大好き。おいし

そうなメロンとリンゴとイチゴがのっ

た大皿が出てくると、待ちきれない様

子で、ある果物を見ています。花子

さんが見ている果物は何？


